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Autos Villauto S.L.
SERVICIO MULTIMARCA

MECÁNICA ELECTRICIDAD  ELECTRÓNICA  CARROCERÍA

* Venta de vehículos 
de ocasión

* Vehículo de sustitución

Horario de lunes a viernes de 9 a 14 h. y de 15 a 19 h.
autosvillautosl@yahoo.es   91 616 52 36   91 665 77 09

C/ Cueva de la Mora 20 Villaviciosa de Odón

Reparamos todas las marcas de vehículos

MECÁNICA RÁPIDA
Neumáticos - Dirección
Alineación - Suspensión 
Frenos 

PRE - ITV
Pasamos la ITV a su 
vehículo

DIAGNOSIS
Realizamos el diagnóstico 
avanzado de su vehículo

LAVADO A MANO
LIMPIEZA DE 
TAPICERÍAS Y 
DESINFECCIÓN

AIRE 
ACONDICIONADO
Mantenimiento y 
reparación

CENTRO DE 
QUIROMASAJE 

DEPORTIVO

Ana Martín
• Masajes deportivos 
• Descontracturantes

• Drenaje linfático • Relajante 
• Kinesiología

Cita previa 637 14 83 33

C/ Mártires 35, Brunete 

C/ Nueva 8, Villaviciosa de Odón 

Nuevo tanatorio en Villaviciosa de Odón
Según la ley del contrato 
de seguros.en sus artí-

culos 106 y 106-Quater, 
establece:"Los consumi-
dores y usuarios tendrán 
derecho a escoger libre-

mente el prestador de los 
servicios funerarios y los 

servicios que desean 
contratar.

 ¡ TU DECIDES!
Trabajamos con todas 

las compañias de seguros

Avda. Quitapesares nº 67
Pol. Ind. Quitapesares

28670 Villaviciosa de Odón
Teléfono 649 63 23 03

Servicio 24 horas

¡QUE NADIE DECIDA POR TÍ!
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Emiliano García Page, Presi-
dente socialista de Castilla La 
Mancha 

“Si hay que ejercer recurso, lo haré; si hay que 
plantear batalla lo haremos, pero no vamos a pasar 
porque se haga una relectura de la Constitución Es-
pañola. Yo me opuse y me opongo argumentalmen-
te al concepto de amnistía que se ha estado plan-
teando en España, porque significa borrar un delito 
sin que se haya rendido cuentas. Ahora veo que hay 
algo peor que borrar un delito, que es el intento de 
reescribir lo que pasó o lo que ha pasado. Discrepo 
por completo del relato que se planteó ayer. Los 
acuerdos políticos en Madrid es un relato falso, Puig-
demont es culpable, no es victima de nada.

Lo primero que me molestaría es que nos to-
men por tontos, a mi también. Es un momento gra-
ve para la política Española. Desde mi punto de 
vista, es de esos momentos que se quedan gravados 
en la retina colectiva. Esto si que es hacer historia. 
Soy muy contrario a la decisión del gobierno. Insisto, 
muy contrario. Y ver que un código penal se pac-
ta en dos cafés o dos charlas en el último minuto 
sin ningún informe jurídico, literalmente vulnera los 
cinco años que invertí en mi carrera de derecho, ni 
considero que sea de izquierdas apoyar los privile-
gios territoriales, eso es desigualdad pura y dura de 
la más grave, ni considero que sea tolerable pactar 
con los delincuentes su propia condena. Coger dine-
ro público y desviarlo para un uso manifiestamente 
ilegal es pura corrupción y de la más grave. No le 
den vuelta ninguna y no voy a comulgar con esa 
rueda de molino, me parece imposible pensar que el 

uso ilegal de dinero público, beneficie a un partido o 
a unos intereses políticos no sea corrupción”.

¿Qué harán los diputados nacionales de 
Castilla La Mancha socialistas ante la investi-
dura de Sánchez?

Isabel Díaz Ayuso Presidente 
de la Comunidad de Madrid 

La presidenta de la comunidad Isabel Díaz 
Ayuso ha señalado al "proyecto oculto" de Sánchez 
como "totalitarismo" “Es un intento de transformar 
la España de todos, por traición, en la espalda de 
los españoles. Hoy están en juego la libertad, la 
pluralidad, la alternancia política y la democracia, 
ha incumplido las reglas del juego y ha sometido 
a las instituciones y a los poderes del Estado para 
demostrar que nunca más va a haber una alterna-
tiva a lo que él y lo suyo representan al precio que 
sea mientras pretende pasar a la historia, por haber 
transformado la España de todos a su medida por 
la espalda a traición. Sánchez no quiere perder el 
poder, le cueste lo que le cueste a España" sin que 
nada ni nadie se lo vaya a quitar.

Pedro Sánchez ha exprimido las reglas e im-
puestos a los autónomos, ha expulsado a los jóve-
nes, ha controlado quien entra en las administracio-
nes y ha borrado la historia con su decisión.

Decenas de colectivos y asociaciones de todo co-
lor político están clamando estos días por el estado 
de derecho y la libertad de España después de que 
Pedro Sánchez decidiera ser el poder ejecutivo, le-
gislativo y judicial y llevar a España a una dictadura 
donde no hay contrapeso en el poder.
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MULTISERVICIOS VILLA
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C/ Rafael Alberti 1. 28670 Villaviciosa de Odón 
Telf.: 91 665 85 14 y 619 32 85 46

www.multiserviciosvilla.com • info@multiserviciosvilla.com

• FONTANERÍA 
• CALEFACCIÓN

CALDERAS DE 
GAS Y 
GASOLEO 

• GAS (IG-2) 
• REVISIONES   

DE GAS CON 
CERTIFICADO

• INSTALADORES 
AUTORIZADOS

Presupuestos y 
desplazamientos

gratuitos

• PERSIANAS 
• PINTURA 
• CERRAJERÍA 
• ELECTRICIDAD 
• CANALONES 
• DESATRANCOS

• GRIFOS Y CISTERNAS 
• TARIMAS Y PARQUET 
• REFORMAS EN GENERAL 
• ANTENAS Y PORTEROS
• AIRE ACONDICIONADO 
• GOTERAS Y HUMEDADES

• COLGAR LÁMPARAS, CUADROS Y CORTINAS

La manifestación convocada por el Partido Popular (PP) en todas las capitales de pro-
vincia la semana pasada, culminó el pasado domingo 12 con una manifestación en 52 pro-
vincias españolas a la que acudieron en torno a dos millones de personas, 1 millón sólo 
en Madrid, en protesta contra una futura ley de amnistía tras el pacto de PSOE con Junts 
y ERC y la nefasta gestión que está llevando a cabo Pedro Sánchez que nos está abocando 
a los españoles al desastre, traicionando nuestra Constitución y la historia de España con 
todo lo que conlleva. Desde Círculo de Opinión queremos acercar a nuestros lectores la 
opinión realizada a través de medios de comunicación de dos personas de peso político en 
España los presidentes de Castilla La Mancha y Madrid, uno socialista y la segunda del PP.
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Cartas al director

“Agradecimiento de las peñas”

Desde la perspectiva que dan 
dos meses del cierre de las Fies-
tas Patronales de Villaviciosa 
de Odón 2023, las Peñas de la 
localidad queremos reconocer 
a quienes las han hecho posible 
Gracias al Ayuntamiento, en es-
pecial a los concejales de las áreas 
más implicadas (Isabel Donate, 
de Fiestas y Participación Ciu-
dadana; Inmaculada Delgado, de 
Juventud; Pilar Baos, de Deporte 
y Pablo Antonio Rodríguez, de 
Obras), a las Hermandades del 
Cristo del Milagro y la Virgen 
de la Soledad, a los trabajadores 
municipales y a las fuerzas de 
seguridad, así como a los volun-
tarios de Protección Civil y a los 
vecinos que han prestado su cola-
boración de forma desinteresada. 
En definitiva, a los villaodonenses 
y a los visitantes que han disfru-
tado de las actividades de una 
manera sana y, en particular, a los 
ciudadanos que hayan tenido que 
vivir las consecuencias, en oca-
siones desagradables, que con-
llevan las grandes celebraciones.
Seguro que en las sucesivas comi-
siones de Festejos se continuará 
dialogando acerca de los aspec-
tos a mejorar, pero queremos 
resaltar los avances obtenidos 

e iniciativas llevadas a cabo este 
año, como han sido el asfaltado 
del recinto ferial o la gymkana 
de peñas. Apoyamos todo acto 
que signifique la integración en el 
pueblo y recalcamos que podrán 
seguir contando con nosotros en 
el futuro para repetir este tipo de 
ideas. Gracias, también, al Depar-
tamento de Prensa y Comunica-
ción del Consistorio que nos ha 
dado difusión y espacio, ayudan-
do a trasladar esa imagen de que 
no dejamos de ser jóvenes del 
pueblo, de siempre o recién lle-
gados, que aprovechamos estas 
fechas tan especiales para encon-
trarse, reencontrarse y disfrutar, 
actos que han adquirido un signi-
ficado especial tras la pandemia.
Las Peñas de Villaviciosa de Odón 
no somos gente que se juntan de 
año en año y prueba de ello es 
el encuentro que tendrá lugar el 
mes de noviembre para continuar 
afianzando los lazos entre ellas. 
Eso sí, lo confesamos: ya miramos 
con un rabillo del ojo al calenda-
rio de septiembre de 2024. Por-
que, como dice la frase, “la vida 
es aquello que pasa entre las fies-
tas de “Villa” y fiestas de “Villa”•
Fdo: Las Peñas de Villaviciosa.

Chapa, Pintura,
Mecánica y
Electricidad
C/ Cerrajeros, 17
Pol. Ind. Pinares Llanos
28670 Villaviciosa de Odón (Madrid)
Tel.: 91 616 13 43
www.autosgodoy.com

• Pre-ITV
• Frenos
• Aceites

TRABAJAMOS CON TODAS LAS COMPAÑÍAS 
DE SEGUROS Y MARCAS DE AUTOMÓVILES

Taller Distinguido

Taller Concertado

• Suspensiones
• Neumáticos
• Escapes

SU TALLER DE COFIANZA
  CALIDAD Y COMPROMISO DESDE 1980
   Somos especialistas en implantología y estética dental
   www.clinicadentalsanchezgonzalez.es
    VILLAVICIOSA DE ODON 91 616 33 11 . FUENLABRADA 91 690 65 48

VILLAVICIOSA DE ODÓN  91 616 33 11 .  FUENLABRADA  91 690 65 48

Nos toca dar esta batalla. Sán-
chez piensa que nos vamos a rendir. 
Pretende que nos acostumbremos a 
todo y piensa que podrá hacer aún 
más lo que le venga en gana como ha 
hecho en estos años. ¿Qué no hará en 
otros cuatro? Y piensa que tanto daño 
le va a salir gratis.

El mundo nos escucha, las insti-
tuciones europeas nos miran, España 
está aquí y los jóvenes se preguntan 
qué pasa y qué podemos hacer y ya 

les digo: no les fallaremos y no callare-
mos hoy, desde el Partido Popular de-
volveremos golpe por golpe, saliendo 
a defender la convivencia y el estado 
de derecho y la Constitución.

Lo que tenga que ser de España 
lo decidiremos entre todos. No a la 
amnistía, sí a España. Viva España. 
Madrid, capital de España, estará a la 
altura y no se rendirá por muy larga 
que sea la batalla"•

Un grupo de vecinos preparan 
un homenaje al que fuera párroco de
Villaviciosa de Odón D. Eladio

Se ha constituido una comisión 
con el fin de organizar un home-
najea primeros de 2024 a D. Ela-
dio, que fue nuestro párroco des-
de 1978 hasta 2009 y a todos nos 
dejó una huella entrañable.

Dicho homenaje consistirá en 
la instalación en la parte exterior 
de la iglesia de Santa María de una 
placa relieve en monolito de pie-
dra.

Por este motivo solicitamos la 
colaboración de los villaodonen-
ses, que se podrá efectuar de dos 
formas: la primera por ingreso o 
transferencia bancaria en la Caja 
Rural de la calle Carretas nº 44 y 
nº de C/C ES 29 3067 0132 3936 
8677 4229, la segunda en sobre 
numerado que se podrá recoger 
en distintos puntos debidamente 
señalados con carteles, para intro-
ducir en dicho sobre el importe 
de la aportación, y depositarlos en 
urnas instaladas en estos mismos 
establecimientos.

La recogida de las aportacio-
nes será del 18 de noviembre al 4 
de diciembre de 2023. También se 
instalarán mesas a la salida de misa 
en Santa María y Santiago Apóstol 
durante tres fines de semana, para 
facilitar la recogida de las aporta-

ciones. 
Para este homenaje , la Comi-

sión Organizadora cuenta con la 
especial colaboración de las Her-
mandades de nuestro pueblo, el 
Ayuntamiento y el actual párroco 
D. Javier Romera.

En el caso de que las aporta-
ciones sean superiores al pre-
supuesto, este dinero se hará 
entrega en forma de alimentos a 
Cáritas Villaviciosa de Odón.

Dando las gracias por adelan-
tado •
Fdo: La Comisión Organizadora
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Restaurante - Asador

El Ternasco

CC. Puzzle - Avda. Príncipe de Asturias 94 - 

Reservas 91 616 34 09

Celebre con nosotros sus 
comuniones, bautizos, 
comidas de empresa, 

cumpleaños...

Menú diario
16,00€

Menú tradicional Ternasco para dos personas 70 €
PARA
LLEVAR:

1/4 de COCHINILLO CON PATATAS PANADERAS 40 €

1/4 de CORDERO CON PATATAS PANADERAS 48 €

Visítenos y siéntase como en su casa

CERRAMOS LOS LUNES

© José María Sánchez García • noviembre 2023

La republica bananera de la EUCC El Bosque,
un parto de 365 días

Opinión

Estimado Vecino: Cuando leas 
este articulo se cumplirán 365 
días desde que la nueva Junta de 
Gobierno accedió a la Entidad 

(Asamblea 20/11/22). Promesas 
de ilusión y esperanza para conse-
guir tu voto, que se han converti-
do en frustración y fracaso.

Es inconcebible lo que está ocurriendo en esta Urbanización y con esta 
Junta de Gobierno:

• Incumplimiento sistemático de nuestros estatutos, vulnerando nues-
tro derecho a la información,

• Bloquear el acceso a la información a los Censores de Cuentas
• Pagar facturas de servicios y/o compras realizas. Sin aprobación previa 

de la Asamblea.
• Renovación contrato de elevado importe, sin previamente tener al 

menos 3 presupuestos de otros proveedores.
• Una gestión del Servicio de Agua y Depuración que para nuestra des-

gracia terminará siendo realizada por el Canal de Isabel II.
• El acta de la Asamblea no esta disponible, ni saben cuando o si estará.
• Sin presupuestos desde 1/4/23, incapacidad de un nuevo presupuesto 

y convocar una nueva Asamblea. El fondo de reserva no es infinito.
 La Junta ha comprado e instalado en la oficina de la Entidad tres cáma-

ras que graban audio y video, en horario de oficina, adicionalmente dispo-
nen de un acceso en remoto que permite visualizar la imagen y escuchar 
lo que se esta grabando.

Grabar Audio, requiere previamente unos permisos especiales y un 
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CÓMETE EL OTOÑO A CUCHARADAS.
Martes : carrillada Ibérica. 

Miércoles  : potaje de garbanzos con marisco al Jerez.
Jueves : Fabada Asturiana. 

Viernes  : cocido Madrileño completo.
Arroces y comida casera para llevar. Marisco fresco para llevar en

 Navidad y Noche vieja  ( sobre pedido )

MENÚS PARA GRUPOS A PARTIR DE CUATRO PERSONAS DURANTE DICIEMBRE

Bautizos,  Comuniones,  Bodas.  Consúltanos.

HAGA SU RESERVA CON TIEMPO • RESERVAS 627 19 05 47 • C/ Arroyo nº 12

© Miguel Fdez. del Pozo • noviembre 2023La prisa
Opinión

procedimiento que garantice : Que no se vulne-
ra nuestro derecho a la intimidad y secreto en 
las comunicaciones (LOPD), caso contrario seria 
ILEGAL.. La Entidad desde hace muchos años 
dispone de un sistema de Alarma.

El día 30 de Octubre, se solicito información 
a este respecto a la Presidente (RE 104/23), ante 
la falta de respuesta y transparencia, el sábado 4 
de Noviembre, se optó por presentar, como pri-
mera acción, denuncia ante la Guardia Civil, por 
un presunto delito tipificado en el articulo 179.1 
de nuestro código penal.

El Ayuntamiento de Villaviciosa de Odón ha 
sido puntualmente informado por escrito de 
todas estas anómalas situaciones como Adminis-
tración actuante y órgano urbanístico de control 
(Articulo 4º de nuestros estatutos). ¿ACTUA-
RAN?

Cada vez son más los vecinos decepcionados 
por la promesa de cambio y el caos actual. “Don-
de dije digo, digo Diego” es su estandarte y echar 
la culpa a otros su táctica.

En unos meses la Junta actual expirará su 
mandato estatuario y en nuestras manos está 

revertir esta situación. Recuerda: Si te engañan 
una vez es su culpa, si te engañan otra vez la cul-
pa es tuya. También podría suceder, que la Junta 
presente su dimisión, por motivos personales, les 
agradezcamos su contribución por los servicios 
prestados, deseándoles lo mejor para su próxi-
mo proyecto y que al salir, no olviden cerrar la 
puerta y entregar la llave a Seguridad.

 A tu disposición como vecino para lo que 
pudieras necesitar•

A veces las figuras literarias sirven 
como metáforas. El Conejo de Alicia en 
el país de las maravillas de Lewis Ca-
rroll, para mí representa, la prisa por ir 
de un lado a otro sin pararme.

Muchas veces en mi vida he tenido 
la inquietante visita del conejo blanco, 
mirando el reloj de bolsillo, y atrope-
llándose al pronunciar “Llego tarde” 
“Tengo prisa”.

Ayer, sin ir más lejos, me lo encon-
tré sentado sobre el papel higiénico 
que llevaba en mi mano mientras es-
peraba en la cola del supermercado; 
miraba angustiado los carros que es-
taban delante, calculaba el tiempo que 
tardarían en pasar por la caja y odiaba 
calladamente a la señora que buscaba 
unos céntimos en su monedero para 
entregárselos a la cajera. Por la tarde 

en la barrera del peaje de la autopis-
ta...Delante de mí había un conductor 
bastante poco habilidoso ensayando 
1000 maneras de meter una tarjeta 
de crédito en la máquina. Yo no tenía 
que llegar a ningún lado en especial, 
pero al Conejo Blanco eso no parecía 
importarle.“Tengo prisa, tengo prisa, 
¿por qué no va ese estúpido más rápi-
do”? decía el conejo. Mi respiración se 
aceleró y mi gestó se torció. ¿“Como 
se puede ser tan tonto”? me decía el 
conejo, mirando de una manera asom-
brosa al mismo tiempo a su reloj y al 
torpe conductor. ” Es muy, muy tonto” 
dije yo, tamborileando mis dedos so-
bre el cambio de marchas, notando la 
impaciencia subirme por la piel. El con-
ductor, por fin, consiguió arrancar, pero 
el Conejo Blanco no se tranquilizó por 

ello. “Acelera”, ” tú has de ser mucho 
más rápido”, me dijo. Casi podía notar 
el coche botando como un eco de los 
botes que daba el Conejo Blanco. Du-
rante un rato más estuve escuchando 
su voz, hasta que al final desapareció.

Nunca nada va lo suficientemente 
rápido para el Conejo Blanco. A veces 
éste hace que me acelere, haciendo las 
cosas mal por intentar ir más deprisa , 
ignorando el consejo: “Vísteme despa-
cio que tengo prisa”.

Pero lo peor son las situaciones 
en que algo no depende de mí, por 
ejemplo en el aeropuerto cuando ten-
go que pasar una aduana, y la cola es 
interminable.

El Conejo está inquietísimo y gri-
ta “tengo prisa”, “tengo prisa”. Puede 
que sea cierto, pero no consigo nada 

con recordarlo. Sólo, ponerme de los 
nervios.

Con el paso de los años y ya sin 
disculpas por el trabajo o la vida en ac-
tivo, he descubierto que la mejor ma-
nera de hacer algo rápido es intentar 
hacerlo despacio y cuando las cosas no 
dependen de mí la mejor manera de 
no tener prisa es decirle a mi conejo 
blanco imaginario “Me temo conejo 
que nos va a tocar esperar, así que va-
mos a relajarnos”.

El Conejo Blanco suele patalear 
menos cuando ve que somos cons-
cientes de que está allí, pero no nos 
dejamos arrastrar por él•
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Actualidad
Juan Pedro Izquierdo elegido presidente 
del Partido Popular de Villaviciosa de Odón

El pasado 28 de octubre el Partido Popu-
lar de Villaviciosa de Odón eligió a su nuevo 
presidente Juan Pedro Izquierdo, único candi-
dato y tuvimos la oportunidad de hablar con 
él para conocer el nuevo rumbo que tomará 
esta formación política después del nefasto 
paso de Yolanda Estrada por la presidencia 
por pura imposición de Madrid, pero eso por 
suerte, ya es historia.

A continuación reproducimos algunas de 
las palabras del nuevo presidente del PP tras 
su elección.

“Lo que queremos impulsar desde el PP 
es la unión del mismo, recuperar aquellos 

afiliados que se han ido en distintos años por 
cualquier tipo de descontento. Yo creo que el 
PP debe volver a ser esa fuerza política que 
unifique al centro derecha de Villaviciosa de 
Odón y construyamos entre todos el munici-
pio que todos deseamos. Otra de las cosas 
que queremos impulsar desde el PP , es que 
volvamos a estar presentes en las urbaniza-
ciones, tanto en El Bosque, Campodón, El 
Castillo, El Cerro de las Nieves… tenemos 
muchos afiliados que nos pueden aportar 
sus ideas y esas tener esa presencia, es fun-
damental escuchar a los vecinos y que esto 
suponga un impulso que tradicionalmente 
han sido fieles votantes nuestros. Tenemos 
mucho trabajo por delante y mucha ilusión, 
yo creo que el Partido Popular de Villaviciosa 
de Odón tiene que dar un giro, un giro hacia 
la unión, un giro para que todos los que quie-
ran vuelvan a su casa, que es el PP”.

¿Cuál es su opinión como máximo res-
ponsable político de lo que está haciendo 
Pedro Sánchez a España?

“ Vergonzoso, para mi es vergonzoso. Yo 
jamás consentiría que mi partido hiciera lo 
que está haciendo el PSOE con Cataluña y el 
País Vasco. En una situación como esta en mi 
partido yo me iría. Para mí, España está por 
encima de los intereses partidistas. Lo que 
está consintiendo Pedro Sánchez es lo más 
mezquino que se puede ver, pero estamos 

ahora fijados en el tema de la amnistía y el 
referéndum que es gravísimo, que se cargan 
el estado de derecho, pero ¿Hay algo más 
grave que hayan blanqueado a los asesinos 
de ETA?. Estamos hablando a veces de la 
guerra Civil que no la vivió ni mi padre, y 
no recordamos que hace diez años estaban 
matando a Guardias Civiles y militares, hay 
gente que lo ha pasado muy mal por que 
han matado a su familia, pero aparte de que 
hayan matado a sus familiares, económica-
mente lo han pasado mal, por que los hijos 
han terminado en colegios de huérfanos de 
la Guardia Civil, y de eso nos hemos olvida-
do, les hemos blanqueado. ¿Hay algo más 
grave que eso?. Estos señores del PSOE están 
pactando con gente que han llevado el ataúd 
de su compañero al cementerio, que para mí 
es muy grave, y ya no es un tema político 
es un tema de España, es decir, por encima 
de los partidos está tu país, está España. Tu 
no puedes consentir que un dirigente de tu 
partido esté mandando a tu país a la ruina 
política, al enfrentamiento entre los ciudada-
nos, para mí es muy grave lo que está pa-
sando y el PP, dentro de sus posibilidades, 
está tomando las medidas necesarias a nivel 
europeo y del Congreso de los Diputados”.

Deseamos a Juan Pedro Izquierdo la me-
jor de las suertes en su nueva responsabili-
dad. •

REGALAMOS CERTIFICADO ENERGÉTICO Y VALORACIÓN
Gestionamos su propiedad con profesionalidad, eficacia y esmero

¿Quiere  vender o alquilar su casa?
PROPIETARI@
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Desde Círculo de Opinión seguimos acercando a nuestros lectores las 
personas que componen el actual equipo de gobierno municipal
Inma Delgado  
Cortijo (P. P.)

Con formación en psicología por la 
UNED (pendiente de finalizar) y un 
Máster en transformación digital de 
empresas, los últimos años ha desa-
rrollado su actividad profesional en 
la Universidad Europea de Madrid. 
Comenzó en la Coordinación de 
Postgrados de la Facultad de Cien-
cias biomédicas y de la salud, pero 
pronto varió su trayectoria hacia la 
orientación vocacional desarrollán-
dose profesionalmente en el Dpto. 
de Relaciones Institucionales con 
centros educativos, donde su labor 
principal era facilitar información 
sobre orientación universitaria y 
de FP a los estudiantes de ESO y 
bachillerato de todos los centros 
educativos de España y Andorra. 

Área de Cultura:
Su intención es mantener un pro-
grama variado y atractivo para to-
dos los villaodonenses, e implantar 
acciones que motiven a todas las 
franjas de edad a participar en 
nuestra oferta cultural. Además, 
retoma el Cine en el Coliseo, 
donde también proyectarán pelí-
culas familiares. Están trabajando 
ya en la concesión de la cafetería 
del Coliseo para proporcionar a 
los usuarios del centro un espacio 
agradable donde poder realizar un 
descanso y reponer fuerzas. Otro 
de sus proyectos es ampliar el nú-
mero de visitantes a la Feria del Li-
bro, y es por ello por lo que, en este 
momento, tienen programadas ac-
tividades que complementen y den 
mayor valor a las actividades reali-
zadas en años anteriores. Están tra-
bajando también en la XVII edición 
del Festival de ASISA, buscando 
innovaciones que puedan sorpren-
der a los vecinos y con actuaciones 
de la máxima calidad musical. 

Área de Juventud:
La máxima prioridad es que los 
jóvenes del municipio tengan un 

espacio seguro y saludable de re-
ferencia. Tiene intención de con-
tinuar con las sesiones de dj que 
se comenzaron a implantar el año 
anterior y tuvieron tan buena aco-
gida. Abrir el espacio joven es uno 
de sus próximos retos ya que, 
además, este espacio cuenta con 
nuevo equipamiento que encantará 
a todos los usuarios. Piensan dotar 
presupuesto para darle visibilidad a 
las peñas del municipio por lo que, 
el próximo año, con la llegada del 
buen tiempo, celebraremos un fin 
de semana lleno de actividades di-
vertidísimas para jóvenes y adultos 
en el que se fomentará esa cone-
xión entre todos los vecinos. Esta 
área tiene un plan de juventud 
“vivo” donde, partiendo de un pro-
yecto general, cada día se pretende 
innovar y adaptarse a las necesida-
des de los adolescentes. 

Área de Educación: 
Se ha retomado la relación con 
los centros educativos (Escuelas 
infantiles, CEIP e IES ) y se está 
haciendo un seguimiento del es-
tado de todos ellos. Vistas las ne-
cesidades, se han realizado cier-

tos arreglos y reparaciones y se 
van a iniciar conversaciones con 
la Comunidad de Madrid para es-
tablecer así un plan conjunto de 
rehabilitación de algunos centros, 
que en algún caso implica un plan 
de rehabilitación integral. Ade-
más, para los alumnos de ESO y 
Bachillerato se va a organizar la 
primera feria de orientación vo-
cacional y que puedan recibir así 
la máxima información posible 
para facilitarles la decisión acerca 
de su futuro profesional. Se pro-
pondrán talleres y actividades que 
puedan ayudar a los centros edu-
cativos a luchar contra el bullying 
y el acoso escolar, así como para 
evitar el absentismo escolar. Tam-
bién se esta  planificando la crea-
ción de talleres sobre primeros 
auxilios, finanzas básicas o gestión 
del estrés ante los exámenes que 
ayuden a los estudiantes en su día 
a día. Desde la escuela de adul-
tos, se va a estudiar la posibilidad 
de ofrecer FP Básica destinada a 
personas que no han finalizado 
la ESO y quieren proseguir sus 
estudios hacia a un campo de la 
Formación Profesional •

Actualidad

José Manuel  
Piñeiro López 
(VOX)

40 años, concejal de Recursos 
Humanos y Régimen Interior 
(quizás una de las áreas más com-
plicadas, desagradables y de difícil 
solución). 

Reside en Villaviciosa de 
Odón desde hace más de 30 
años y profesa un profundo ape-
go y cariño por nuestro munici-
pio, razón por la cual decidió em-
barcarse en este proyecto con la 
única finalidad de situar a Villavi-
ciosa de Odón a la vanguardia de 
los municipios de la zona Oeste 

de Madrid. 
Licenciado en Derecho (San 

Pablo CEU), máster en derecho 
deportivo (GOMEZ ACEBO Y 
POMBO), Máster en asesoría Ju-
rídica de Empresas (IE BUSINESS 
SCHOOL), y diversos cursos de 
especialización en derecho labo-
ral. 

Abogado ejerciente desde 
el año 2005, inició su andadu-
ra profesional en el despacho 
HAMMONDS LLP, para poste-
riormente incorporarse al despa-

cho familiar N.P. ASESORES, S.A.; 
despacho multidisciplinar pero 
especializado en derecho laboral. 

Los proyectos en esta área 
son dinamizar, agilizar y dotar de 
eficiencia los recursos de per-
sonal de los cuales dispone el 
Ayto., siendo el proyecto más a 
corto plazo la aprobación de una 
nueva RPT (relación de puesto 
de trabajo) que consiga dotar al 
Consistorio de una estructura de 
personal eficiente y acorde a las 
necesidades del municipio •
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Actualidad

Dña. María Luisa Delgado Varona
Dña. Teresa Fernández Martín
Dña Rosario Aragón Molina

D.E.P.
La Hdad. Ntra. Señora de la Soledad quiere manifestar su 
más sentido pésame por el triste fallecimiento de sus hermanas y 
acompaña en el dolor a todos sus familiares y amigos.

TELMAIS SERVICIOS INTEGRALES
Gestión de Comunidades de Propietarios

Telmais Servicios Integrales, doce años prestando 
nuestros servicios de administración de Comunidades de 

Propietarios, Centros Comerciales, Garajes y 
Polígonos Industriales. 

Transparencia, honestidad y seriedad

C/ Federico Latorre nº 12 1º izq | 28670 Villaviciosa de Odón 
91 616 61 10 | +34 639 34 71 71 

www.administracion-fincas-villaviciosa-de-odon.com

CONSULTORES

C/ Federico Latorre, 1 - Planta 1ª “I” - 28670 Villaviciosa de Odón
Teléfono: 91 616 19 54 - Fax: 91 616 34 25

MARTÍNEZ
DE MURGUÍA  S.L.P.
ABOGADOS ESPECIALISTAS EN:

Derecho procesal civil, penal, laboral y administrativo.
Derecho civil, mercantil, fiscal, laboral,

urbanístico e inmobiliario.
Administración de patrimonio y contabilidad.

Construcción y
reformas de piscinas
Venta de productos
y accesorios

NUESTRA EXPERIENCIA ES SU GARANTÍA

AVENIDA PRINCIPE DE ASTURIAS, 51

91 616 53 55 | 91 616 44 87
www.piscipool.es

Lunes a viernes de 10:00 a 14:00 y sábados de 10:00 a 14:00

CAMPAÑA 
INVERNAJE

ProductosProductos

Francisco Javier  
Moreno Herranz 
(P.P.)

Doctor Arquitecto, durante 
años profesor de la Escuela de 
Arquitectura de la Universidad 
Europea. Ha desarrollado su 
profesión en el mundo de la 
Arquitectura y el Urbanismo 
desarrollando trabajos para 
diferentes empresas y orde-
nación y planeamiento para las 
Administraciones Públicas. 

Urbanismo y Patrimonio: 
Corto plazo: Recepción de la 
Urbanización del Monte de la 
Villa para que puedan comen-
zar a llegar los primeros veci-
nos. Nueva Ordenanza para la 
tramitación de los cambios de 
uso de local comercial a vivien-
da. Licitación de la revisión del 
Plan General de Ordenación 
Urbana 

Medio plazo: Mejora y em-
bellecimiento de los accesos al 
municipio. Proyecto de un nue-
vo recinto ferial. Construcción 

de un parque de Educación 
Vial. Aumento del patrimonio 
municipal con la adquisición 
de inmuebles singulares en el 
municipio. Mejora en los pla-
zos de tramitación de licencias 
en el municipio con una nueva 
Ordenanza de tramitación de 
licencias. 

Largo plazo: Desarrollo de 
nuevos sectores de suelo del 
vigente Plan General. Aproba-
ción definitiva del PGOU que 
establezca las directrices del 
futuro urbano de Villaviciosa 
de Odón.

Seguridad Ciudadana y 
Protección Civil: 
Corto plazo: Aumento de la 
plantilla de la policía local con 
la incorporación de 8 plazas de 
Policía Local. 

Medio plazo: Colocación 
de cámaras de vigilancia en 
todos los accesos al municipio. 
Promover el voluntariado en 
Protección Civil. Disminuir la 
estadística de los ratios de in-
fracciones en el municipio. 

Largo plazo: Impulsar la 
construcción de un nuevo 
cuartel de la Guardia Civil. 
Adecuar la plantilla de la Po-
licía Local para conseguir si-
multáneamente la presencia de 
patrullas en el casco y las ur-
banizaciones. Implementar un 
sistema de videovigilancia que 
cubra todo el municipio •
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Actualidad
El Ayuntamiento requiere a URBASER para
que solucione los problemas del servicio
El Ayuntamiento de Villaviciosa de Odón ha 
adoptado una medida, drástica y contundente 
ante el incumplimiento por parte de la em-
presa encargada del servicio de limpieza y re-
cogida de residuos urbanos URBASER de las 
obligaciones en la prestación del servicio que 
tiene contratado. 

Dicha medida se plasma en un decreto fir-
mado por el alcalde, Juan Pedro Izquierdo en 
el que se recoge lo siguiente: 

“Se le requiere a la citada empresa para 
que, en el plazo de cinco días, que finaliza este 
jueves, proceda a poner a disposición para la 
prestación del servicio que tiene adjudicado 
los medios materiales y humanos que sean 
necesarios para corregir las deficiencias de-
tectadas.

De no cumplirse en el plazo concedido, 
se iniciará el procedimiento de imposición de 
penalidad que corresponda y le serán recla-
mados los daños y perjuicios que se causen 
al Ayuntamiento y los que pudieran derivarse 
de la necesidad de contratar con terceros los 
medios humanos y materiales”.

El alcalde y su Equipo de Gobierno mues-
tran de esta forma tan expeditiva su discon-
formidad ante la deficiente y mala calidad en la 
prestación del servicio de limpieza. 

El Ayuntamiento está dispuesto a llegar 
hasta las últimas consecuencias para solventar 
este grave problema. “Es el momento de ser 

contundentes, expeditivos y de solucionar una 
situación que, en ningún caso, vamos a seguir 
consintiendo”, concluye el alcalde. 

Licitación y adjudicación del nuevo 
contrato
El actual contrato de limpieza viaria se encuen-
tra caducado desde 2018 por el nefasto servi-
cio de contratación que sufrimos los villaodo-
nenses desde hace años y que parece en vías 
de solución con la llegada del nuevo equipo de 
gobierno. Por ello se ha iniciado la licitación del 
nuevo pliego que establezca un contrato adap-
tado a las actuales necesidades del municipio 
que recoja las necesidades actuales y futuras 
del municipio . Ya en el Pleno del 2 de octubre 
se aprobó la estructura de costes, paso previo 
a la confección de los pliegos. La previsión es 
que el nuevo contrato pueda estar adjudicado 
durante el próximo año •

Actividades culturales
de diciembre
- Sábado 2 de diciembre 19 horas
Picasso en el laberinto
Compañía Ibérica de Danza
Para todos los públicos. 1 hora
- Viernes 15 de diciembre 19 horas
Lo mejor de Yllana. Obra de humor
Público a partir de 16 años. Duración 1´5 H.
- Viernes 22 de diciembre 19 horas
Casta Diva
Camerata Lírica (Sopranos)
Todos los públicos. Duración 1´5 horas
- Sábado 23 de diciembre 18 horas
El Show navideño de la pandilla de Drilo
Espectáculo infantil. Duración 1´25 horas
- Jueves 28 de diciembre 19 horas
Giselle
Ballet clásico internacional
Todos los públicos. Duración 2 horas

Estas actividades tendrán lugar en el Coli-
seo de la Cultura y las entradas se podrán 
adquirir en la taquilla del Coliseo en hora-
rio de lunes a viernes de 9 a 14 horas y dos 
horas antes de las actuaciones a partir del 
27 de noviembre. Recordamos a nuestros 
lectores que las entradas están limitadas al 
aforo, por lo que si está interesado en algún 
espectáculo, les aconsejamos que sean ma-
drugadores en su adquisición.
El teléfono de información del Coliseo es el 
91 616 66 60 /91 616 66 61 •
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Una de las prioridades del nuevo equipo 
de Gobierno desde que asumió sus funciones 
en el mes de junio ha sido paliar los proble-
mas de transporte público. Para ello, tanto el 
alcalde, Juan Pedro Izquierdo, como el conce-
jal del área, Imanol Fernández, han mantenido 
reuniones con todos los agentes implicados; 
la consejería de Transportes, a través del vi-
ceconsejero José María García; el Consorcio 
de transportes, la empresa adjudicataria de la 
línea y la Universidad Europea. 

 El objetivo de las mismas se ha centrado 
en buscar una solución para desahogar la lí-
nea 518 que a diario sufre problemas de sa-
turación, pese a que se ha reforzado con más 
autobuses en hora punta. Entre las opciones 
planteadas se ha conseguido un acuerdo muy 
beneficioso para los usuarios que entrará en 
funcionamiento a finales del mes de noviem-
bre.

 Se trata de crear una parada para dos 
líneas de autobús la 510A (Lanzadera Villavi-
ciosa a Colonia Jardín) y la 532 (Lanzadera 
de Sevilla la nueva a Colonia Jardín) dentro 
del campus de la Universidad Europea, dife-
renciándolas de la parada de salida de la 518, 
que se encuentra fuera de la Universidad, en 
la calle Tajo.

 Estas dos líneas tendrán un flujo de paso 
cada 15 - 20 minutos dentro de la Universi-
dad y hasta Colonia Jardín, un trayecto que 

tarda solamente 9 minutos en realizarse.
 Ese trayecto no solo va a ser de ida, tam-

bién será de vuelta desde Colonia Jardín a la 
Universidad cada 15 - 20 minutos y también 
al casco urbano, por lo que previsiblemen-
te también se desahogará la vuelta desde el 
intercambiador de Príncipe Pío, liberando la 
línea 518.

Debe quedar claro que la línea 510A se-
guirá prestando el mismo servicio y tendrá el 
mismo recorrido y paradas, en el municipio, 
,que actualmente.

 Por otro lado, el Ayuntamiento también 
ha solicitado que la línea 510A tenga una am-
pliación de frecuencia a media hora, así como 
de horario, empezando a las 6:00 h.

 Igualmente se ha solicitado la ampliación 
de horario de la línea 519A (Hospital RJC) 
los fines de semana. •

Parece llegar la solución al sobresaturado 
transporte público de Villaviciosa de Odón

Actualidad
Nuevo cementerio

El equipo de gobierno está trabajando 
para poder construir un nuevo cementerio 
que venga a paliar los problemas de espacio 
del actual, siendo esta una de sus priorida-
des. Para ello se han mantenido diversos 
encuentros con la Comunidad de Madrid 
encaminados a agilizar el proyecto y poste-
rior construcción de esta instalación. 

La última reunión ha sido con responsa-
bles de la dirección general de Urbanismo 
de la Comunidad de Madrid. A la misma 
ha acudido el alcalde Juan Pedro Izquierdo 
acompañado del concejal de Urbanismo, 
Javier Moreno. 

Este encuentro ha sido muy productivo 
ya que se ha conseguido que la Comuni-
dad de Madrid permita realizar el proyecto 
mediante un Plan Especial, sin necesidad de 
tener que revisar el Plan General de Orde-
nación Urbana, lo que acortará los tiempos 
para su construcción y puesta en servicio•
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Actualidad

El que fuera punto limpio de la calle Toledo 
convertido en un vertedero con riesgo de incendio

Las zonas deportivas, un problema en vías de solución
La auditoría externa encargada por el 

Ayuntamiento para determinar el estado en 
el que se encuentran todas las instalaciones 
deportivas municipales ya está obteniendo 
resultados en forma de mejoras, acondicio-
namiento y creación de nuevos espacios 
deportivos.

Respecto a estos últimos, en unos días se 
comunicará el inicio de las obras de cons-
trucción de una nueva instalación y la mejo-
ra de varias zonas deportivas.

En paralelo, desde la concejalía de De-
portes, se está realizando la tramitación 
para proceder a la reforma integral de los 
campos de fútbol 7, que se llevará a cabo 
por fases. 

Según señala la concejal del área, Pilar 
Baos, estos trabajos incluirán la sustitución 
del césped, la solución a los problemas de 
impermeabilización, la protección de bordi-
llos, así como la instalación de banquillos y 
demás reformas necesarias •

Conciertos del Coro Villaodón para estas navidades

Estas navidades podremos 
disfrutar del coro villaodonense 
VillaOdón que nos ofrecerá dos 
conciertos de villancicos, en 
los que en alguna pieza estarán 
acompañados de voces blancas 
de niños y niñas. Sin duda una 

excelente oportunidad para dis-
frutar de las vísperas de la navi-
dad, aunque en algunas cadenas 
alimenticias ya lleven dos sema-
nas vendiendo roscones de re-
yes y más de un mes turrones, 
vivir para ver. 

- Viernes 15 de diciembre 
plaza de la Constitución a las 19 
horas

- Domingo 17 en la iglesia 
Santiago Apóstol a las 13 horas, 
después de misa.

-Este coro está buscando 

voces masculinas de tenores 
y bajos, ya que mientras no se 
incorporen hombres no podrán 
entrar más voces femeninas que 
están a la espera Ánimo, sólo se 
require algo de oido y buena 
voz •

Llama la atención el es-
tado en el que se encuentra 
el otrora punto limpio de 
la calle Toledo en la urba-
nización Castillo Este. El 
seto perimetral casi todo 
muerto y seco con el con-
siguiente riesgo de incendio, 
y lo que aguanta pendiente 
de una poda que nunca ter-
mina de llegar, el interior 

abandonado y sucísimo, 
invadido por basura que 
algunos desalmados tiran 
por encima de la valla, inclu-
so colchones, y todo esto 
a escasos 10 metros de la 
Escuela Infantil Juan Farias. 
Algo debería hacer nuestro 
Ayuntamiento para dar uso 
a este suelo que lleva años 
sin el mismo•.



 
 

 
 

 

 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

  

 
  

•	
•	  

  

200x270.indd   1 14/11/2023   9:39:41



14

Actualidad

C/ Estambul, 22 | 1ª planta | ofic 5-6
28922 Alcorcón (Madrid)
916 85 55 60
info@syscad.es

Noticias del Pleno de octubre
La concejalía de Economía y 

Hacienda presentó en el último 
Pleno correspondiente al mes 
de octubre las primeras modifi-
caciones relativas a cuatro orde-
nanzas fiscales del Ayuntamiento.

Esta iniciativa, aprobada por 
la Corporación municipal, forma 
parte de un plan de revisión mar-
cado desde la mencionada con-
cejalía al inicio de la legislatura. 
Según explica el primer teniente 
de Alcalde y concejal de Econo-
mía y Hacienda, Federico Cres-
po, “estas modificaciones tienen 
como objetivo el beneficio de 
nuestros vecinos mediante la ba-
jada y, en su caso, regulación de 
impuestos y cuotas”.

La primera de las ordenanzas 
modificadas ha sido la relativa a 
la reguladora del Impuesto so-
bre Bienes Inmuebles. En ella se 
ha procedido a la ampliación del 
tramo de bonificación de kilowa-
tio por instalación de paneles 
fotovoltaicos pasando del 3.54 al 
2.40. Por lo tanto, de esta medida 
se podrán beneficiar un mayor 
número de vecinos y supone, en 
palabras del concejal, “una bajada 
del IBI cuyo tipo impositivo se 
mantiene en el mínimo permitido 
por la Ley”.

La segunda de las ordenanzas 
es la relativa a la modificación de 
la ordenanza fiscal de la tasa por 
la prestación de servicios del ce-

menterio. En ella se ha regulado 
las sepulturas de cuatro cuerpos 
y se han incluido las de tres cuer-
pos.

La modificación de la orde-
nanza fiscal reguladora de la tasa 
por actuaciones urbanísticas fue 
otra de las aprobadas. En ella se 
ha procedido a la actualización de 
la ordenanza cumpliendo con lo 
establecido en la Ley de Suelo de 
la Comunidad de Madrid.

La aprobación inicial de la 
modificación de la ordenanza re-
guladora del precio público de la 
ayuda a domicilio fue la última de 
las aprobadas. En ella, el Ayunta-
miento que es quien ahora tiene 
las competencias en este sentido, 

ha modificado el tramo de boni-
ficación pasando del 65% al 100%.

Según explicó el concejal, du-
rante el mandato se pretende ha-
cer una revisión y adaptación de 
todas las ordenanzas fiscales a las 
necesidades del vecino.

Punto de Información 
Catastral.

Igualmente el edil ha señalado 
que en el año 2024 se creará en 
el Ayuntamiento un Punto de In-
formación Catastral a través del 
cual todos los vecinos podrán 
consultar toda la información 
necesaria a las fincas de nuestro 
municipio, sin necesidad de tener 
que desplazarse a la Gerencia Re-
gional del Catastro. •

Miguel Cabrera nos presenta su nuevo libro 

El conocido poeta de 
origen peruano, afincado en 
Villaviciosa de Odón desde 
1971, Miguel Méndez Cabre-
ra, conocido como Miguel 
Cabrera, nos presenta su últi-
mo libro de poemas titulado 
“Si aún la Vida”. 

El trabajo poético de 
Cabrera es de muy buena y 

exquisita calidad artística de-
bido a que su fuente de ins-
piración está basado en los 
grandes maestros peruanos 
como: César Vallejo, Blanca 
Varela, Arturo Corcuera, Ja-
vier Sologuren, Antonio Cis-
neros, José Santos Chocano, 
entre otros. Es de destacar 
también que con el paso 
de los años Miguel Cabrera 
ha publicado en numerosas 
revistas especializadas y ofre-
cido recitales poéticos, desta-
cando algunos como: «Parti-
cipación en el Ciclo "Versos 
sobre el Pentagrama"; Asimis-
mo ha producido ensayos 
como: “Milenaria luz: la poesía 
de Javier Sologuren”.

El poeta villaodonense, 
crítico y periodista Miguel 
Cabrera nos presenta el 
próximo jueves 23 de no-
viembre a las 19 horas en 

la Sala de Arte del Coliseo 
de la Cultura su antología 
poética “Sí aún la vida”. 
En esta antología poética de 
Miguel Cabrera hay que de-
jarse llevar por la cascada y 
su salto. El río sabe adónde 
va, el porqué de su bajada, 
de su caída hasta el abrazo 
final. Luego, al final del viaje, se 
vislumbra el primer sol. “Los 
pocos días gloriosos” 

El acto será presentado 
por Félix Jiménez, también 
poeta y crítico literario, que 
ha escrito obras como “En-
tre la Tierra y el Agua” , “52 
semanas y un día”, “Cuader-
no de ida y vuelta, “Oleaje 
de nubes y... calma”, “Hace 
tiempo que te debo palabras 
de amor”, “Juego de tablas”, 
“Poesía horizontal”, “La no-
che tiembla”, entre otros 
títulos •

Mejora de las zonas 
infantiles

El Ayuntamiento, a través de la concejalía de Me-
dio Ambiente y Mantenimiento de la Ciudad, que 
dirige Ernesto Serigós. prosigue con los trabajos de 
mejora, reparación, adecuación y mantenimiento de 
las áreas infantiles del municipio.

En la actualidad se está actuando en la zona prin-
cipal del parque de La Bruja con la sustitución del 
suelo de caucho y la adaptación de los juegos a la 
normativa. Estas labores obligan a delimitar la zona 
para impedir su paso a la misma por seguridad por 
lo que desde el Ayuntamiento se pide disculpas ante 
las molestias ocasionadas 

Estos trabajos, así como los ya realizados en sie-
te áreas infantiles, se incluyen en el estudio realizado 
por una entidad acreditada independiente en el mes 
de julio para conocer el estado en el que se encuen-
tran 39 zonas infantiles del municipio. Las 31 zonas 
restantes se irán acometiendo de forma progresiva 
en los próximos meses. 

Ahora sólo falta saber en que condiciones está 
el contrato de mantenimiento de estas zonas infan-
tiles, también recordar a los impresentables que no 
se deben romper botellas de cristal en estas zonas •.
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ActualidadActualidad
Mayte Minaya nombrada miembro de la 
Federación Madrileña de Montañismo

La Federación madrileña de montañismo ha 
nombrado a nuestra vecina, Mayte Minaya, Vocal 
de Inclusión de su Junta Directiva. 

Un desafío más para esta amante del depor-
te en la naturaleza y especialmente en la mon-
taña cuyo principal objetivo es, según afirma, 
"fomentar que las personas con discapacidad 
disfruten y tengan acceso a la montaña y al en-
torno natural". 

Mayte es un vivo ejemplo de superación 
como lo demuestra su extensa trayectoria 
desde 2013 consiguiendo escalar las montañas 
más emblemáticas de nuestro país; el Teide, el 
Mulhacen, el Aneto o el Almanzor. También ha 
coronado el Galdhøpiggen, el pico más alto de 
los Alpes Escandinavos.

Mayte además es la presidenta de la asocia-
ción Villa Naturaleza Solidaria que realiza un 
gran trabajo para fomentar el deporte inclusivo 
para discapacitados •

La villaodonense, 
Natalia Rodríguez, 
Premio Nacional de 
Innovación 2023

“No imagino mejor causa que usar la tecnolo-
gía para ayudar a los demás” afirma la ingeniera 
Natalia Rodríguez, villaodonesa galardonada con 
el Premio Nacional de Innovación 2023 en la 
modalidad Joven Talento Innovador. Natalia es la 
primera mujer que lo consigue tras una dilatada, 
pese a su juventud, trayectoria profesional que le 
ha llevado a conseguir este máximo reconoci-
miento en el sector tecnológico.

Natalia nos ha explicado los muchos y varia-
dos proyectos en los que está inmersa su em-
presa, entre ellos el desarrollo de un programa 
de asistencia y ayuda a los mayores y otro dirigi-
do a los pacientes de oncología, dos programas 
que le han valido para obtener este prestigioso 
premio.

Dentro de los logros de Natalia también está 
el deportivo. De joven participó en la Agrupa-
ción de Baloncesto de Villaviciosa de Odón, lle-
gando posteriormente a la selección absoluta de 
España, en una de las mejores épocas de su his-
toria, ya que la selección española de baloncesto 
llegó a conquistar la Plata en los Juegos Olímpi-
cos de Río de Janeiro en 2016. Natalia pertene-
ció a ese gran equipo hasta pocos meses antes 
de los Juegos de Río de Janeiro y decidió dejarlo 
para dedicarse en cuerpo y alma a su verdadera 
pasión, la ingeniería•

Gran triunfo de nuestro ciclista José Simaes
La Marcha Moskito Bikers en su novena 

edición, a la que han denominado “Rincones 
del Guadarrama”, convocó a cerca de unos 
400 participantes y tuvo lugar el 10 de sep-
tiembre 2023.

Simaes añadió a su larga lista de triunfos un 
trofeo que le acredita como el participante de 
mayor edad en esta carrera con 74 años y su 
hija Rocío Simaes que ganó en la categoría fe-
menina y también resultó ganador el villaodo-

nense Samuel Revilla, los tres miembros de la 
escuela de ciclismo Tr3ce Bikes.

Nuestro campeón José Simaes sigue com-
pitiendo en alguna carrera de ciclo-cross, por-
que es un apasionado de esta disciplina. Su hija 
también los está haciendo, ella ganó una ca-
rrera y donde incluyeron la categoría máster 
70 nuestro campeón Simaes ha ganado tres 
pruebas. En la actualidad se encuentra muy 
bien y no le da pereza competir•
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Actualidad

Gran éxito de la Carre-
ra Popular celebrada el 
22 de octubre 

La Carrera Popular de 
Villaviciosa de Odón sigue 
gozando de una gran salud 
deportiva. Así tuvimos la 
oportunidad de comprobarlo 
el 22 de octubre durante la 
disputa de una prueba en la 
que han participado cerca de 
mil quinientos atletas entre 
todas las categorías. 

Todo un espectáculo de-
portivo en un ambiente fes-
tivo. Este año la Carrera ha 
tenido un nuevo recorrido 
teniendo como punto de sa-
lida y llegada el Centro Acuá-
tico Deportivo municipal 
Smartfit, antes Hispaocio. 

La prueba se ha iniciado 
con la categoría senior en 
dos distancias, 7 y 3,5 km, 
recorriendo parajes urbanos 
y naturales de nuestro muni-

cipio. Le han seguido el resto 
de categorías hasta acabar 
con la de los más peques y 
la familiar.

De nuevo, hemos podido 
comprobar la ilusión y las ga-
nas de los voluntarios de la 
asociación Villa Naturaleza 
Solidaria, siempre compro-
metidos con el deporte in-
clusivo.

Campeonato de Madrid 
de Clubes celebrado el 
21 de octubre 

Otro éxito más para nues-
tras atletas del Cronos Villa 
que han obtenido dos me-
dallas de oro proclamándose 
campeonas del Campeonato 
de Madrid de Clubes, cele-
brado el 21 de octubre en el 
estadio Vallehermoso, tanto 
en sub 10 como en sub 12 en 
chicos sub 10 subcampeones 
de Madrid a 2 puntos de la 

victoria y los chicos sub 12 
que empatados a puntos con 
el tercer clasificado termina-
ban con un cuarto puesto. 

Campeonato de Madrid 
de Relevos - Cross cele-
brado el 5 de noviembre

Cronos vuelve a la car-
ga con un nuevo éxito en el 

Campeonato de Madrid de 
relevos de Cross, celebrado el 
domingo 5 de noviembre en 
El Escorial donde obtuvieron 
siete medallas.

Enhorabuena a todos los 
atletas del Cronos Villa que-
competición a competición 
cada vez alcanzan nuevos éxi-
tos •

El Cronos Villa sigue imparable en su carrera de éxitos
Actualidad
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Teléfonos de utilidad
Emergencias ......................................................112 
Aulario Calatalifa ...........................91 616 11 60
Ambulancia servicio permanente ..................061
Asistencia Social .................................. 91 616 38 53
Ayuntamiento ........................................91 616 96 00
Biblioteca ..................................................91 665 73 32 
Bomberos .............................085/91 276 03 77
Casa Parroquial .................................... 91 616 01 60
Centro de Salud ...................................91 616 49 09
 91 616 50 80
Centro de la 3ª Edad ........................91 665 70 24

Centro de Act. Educativas ...........91 601 42 46
Colegio Gandhi ..............................91 616 30 67
Colegio Hnos. Gª Noblejas ........... 91 616 14 14
Col. Dña. Laura Gª Noblejas ........91 616 32 08
Coliseo de la Cultura ................91 616 66 60/61
Correos ....................................................... 91 616 66 18
Guardia Civil .................................91 616 08 14
Hospital Alcorcón ................................91 621 94 00
Hospital Móstoles ...............................91 664 86 00
Hospital Rey Juan Carlos ............91 481 62 25
Instituto ......................................................91 616 92 95

Juzgado de Paz ..............................91 616 49 85
Pabellón Cubierto............................... 91 616 36 57
Policía Local ..................................................... 092
Policía Local ..................................91 616 19 36
Polideportivo 91 616 17 92
Protección Civil ............................91 616 06 07
Registro Propiedad .......................91 616 66 18
Taxis Parada ..............................................91 616 12 83
Taxis .................................................................651 840 239
..................................................................640 25 75 04
Urgencias Centro de Salud ....91 616 50 82

Las Castañas

El Rincón del Naturalista 
@Por Marcelo Aroca . noviemre 2023

Recuerdo todavía cuando era un 
niño y le pedía a mi madre “una pe-
seta” para ir al puesto de castañas a 
comprar un cucurucho de castañas 
recién asadas. Era a comienzos del 
invierno con el inicio de los fríos 
cuando ponían los puestos de cas-
tañas en la calle y en el que habitual-
mente estaban sentadas en sus bajos 
taburetes de tosca madera, señoras 
muy mayores que vestían de negro, 
cubriendo su cabeza con un pañuelo 
y sus hombros con una gruesa toqui-
lla todos del mismo color negro. Sus 
manos para no quemarse estaban 
cubiertas con unos guantes raídos, 
ennegrecidos y requemados y con 
la badila o badil movían y removían 
las castañas en la sartén con aguje-
ros que ponían encima del hornillo 
circular de carbón para que se asa-
ran bien mientras avivaban constan-
temente las brasas de carbón para 
que no se apagase. Que ricas nos 
sabían cuando las pelábamos y nos 
quemábamos, producto de nuestra 
impaciencia, pero merecía la pena, 
con qué poco nos conformábamos 
y disfrutábamos entonces. Pues bien, 
vamos a hablar un poco de las ricas 
y preciadas castañas. 

Los castaños (Castanea sativa), 
deben su nombre al término “Cas-
tanea” que es un nombre romano 
derivado del griego Kastanon, y 
Kastana era una ciudad de Tesalia 
(Grecia), célebre por sus castañares. 
El epíteto “sativa” quiere decir “culti-
vada”, aludiendo a que sus frutos son 
comestibles. Son árboles corpulentos 
que acostumbran a alcanzar grandes 
alturas, donde su copa suele estar 
más o menos recogida, con formas 
elipsoidales y amplias. Su tronco es 
habitualmente bastante derecho, 
grueso y relativamente corto, en el 

que la corteza es lisa y tiende a verde 
pardusco en los ejemplares jóvenes 
que se va tornando más gris, oscu-
ra, espesa y resquebrajada en forma 
de costillas en los viejos. Las hojas 
son simples (una sola hoja), alternas 
y caducas, aunque permanecen en 
el árbol en su gran mayoría durante 
toda la estación fría (otoño e invier-
no) hasta prácticamente la salida de 
las nuevas hojas en la siguiente pri-
mavera (marcescencía). El peciolo o 
rabo de la hoja es corto, ensanchado 
en la inserción con la rama, las hojas 
adquiere formas lanceoladas, agudas, 
prolongadas con punta fina, con el 
haz (brillante) y el envés (mate) y sus 
bordes con dientes de sierra muy 
regulares. 

Los frutos presentan madura-
ción anual y una característica de la 
especie es la infrutescencia (fructi-
ficación formada por la agrupación 
de varios frutillos procedentes de 
las flores de una inflorescencia), en 
forma de cúpula cerrada y espino-
sa que termina abriéndose, llamada 
vulgarmente erizo, que por octubre, 
se abre en cuatro valvas y deja caer 
las semillas, que son las que cons-
tituyen las bonitas castañas, pardo 
rojizas, con su característica forma 
abombada hacía el exterior y la cara 
interior plana, aunque cuando hay 
más de 2, ambos lados de los cen-
trales adoptan una forma aplanada y 
que son las auténticas propagadoras 
de la especie a la vez que son la par-
te comestible de la castaña.

Aunque hay castañares conoci-
dos y distribuidos en toda España, 
con más o menos densidad de ar-
bolado, fundamentalmente gracias 
a la introducción realizada por los 
romanos, las zonas donde se dan 
castañares con mayor abundancia 

son: Noroeste de Galicia, 
Zamora, León, Asturias, 
Santander, Vascongadas, 
Navarra. Gerona, Barce-
lona, Sierra de Gredos, 
Valle del Tiétar y Peña de 
Francia, Sierra de Aracena, Serranía 
de Ronda, Sierra Nevada y Sierra 
Morena. En estas zonas el tamaño 
de los bosques es importante, tanto 
por sus dimensiones como por su 
beneficio económico. Como apro-
vechamiento, la madera del castaño 
es de gran calidad, dura y resistente, 
apta para vigas, postes, tableros, etc. 
y en las comarcas del norte penin-
sular era la preferida en tiempos 
pasados para la construcción de vi-
viendas, cabañas, hórreos y muebles, 
sin embargo, es mediocre como 
combustible. 

Desde el punto de vista nutri-
cional están consideradas como un 
súper alimento, las castañas son un 
excelente comestible energético y 
alimenticio, son un fruto seco muy 
rico en nutrientes que aporta princi-
palmente, fibra e hidratos de carbo-
no. Son bajas en calorías y una fuen-
te de minerales naturales entre los 
que destacan el fósforo, calcio, zinc, 
magnesio y hierro. Además, tienen 
propiedades antiinflamatorias junto 
con un aporte de vitaminas B1, B3, 
B6 y ácido 
fólico y den-
tro de sus 
principales 
bene f i c i o s 
están: satisfa-
cen el apeti-
to, fortalecen 
el sistema 
óseo, estimu-
lan el funcio-
namiento del 

sistema nervioso, son buenas para 
la diabetes, protegen el sistema car-
diovascular, contienen aminoácidos 
esenciales, son aconsejables para ha-
cer una buena digestión por su con-
tenido en fibra e incluso muy útiles 
para tratamientos de cabello, vamos, 
todo un lujo.

Y para finalizar y dar gusto al 
paladar, os muestro algunos de usos 
culinarios donde las castañas son 
uno de los protagonistas. Las casta-
ñas asadas, nunca pueden faltar en 
nuestros paladares sentados en casa 
bajo la mesa camilla, también se pue-
den utilizar en sopas o como guar-
nición del plato principal enteras o 
en puré, en salsas o en repostería y 
postres, en guarniciones, guisos, con 
setas, platos de caza, estofados, coci-
das en anís, etc.. Si queréis, mirar en 
Google y veréis la cantidad de platos 
y posibilidades, ahhhh y se me había 
olvidado en “marrón glacé”, que 
son castañas glaseadas, seguro que 
comiéndolas así subís al cielo gratis, 
probadlas •
https://macronaturaleza.com
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